



KAB – BRUCHKÖBEL – Geschäftsstelle: Christa Duchardt

KAB – BRUCHKÖBEL – Varangeviller Str. 31, 63486 Bruchköbel

KAB – BRUCHKÖBEL – E-Mail: *kabvorstandbrk@web.de*

KAB-INFORMATIONEN JUNI 2017 / JULI 2017

Nachrichten

In der Fastenzeit hat die KAB je einmal die Frühschicht in St. Familia und die Spätmesse in Erlöser der Welt übernommen. Beides wurde von unserem Gottesdienstteam vorbereitet und durchgeführt. Der Besuch war beide Male sehr gut.

Den Kreuzweg am Karfreitag in der Kirche Erlöser der Welt konnten wir gemeinsam mit ca. 70 Gläubigen beten.

8. Station: Jesus begegnet den weinenden Frauen



Was damals geschah:

Die Frauen von Jerusalem haben erfahren, was Krieg und Unterdrückung anrichten können. Unbewaffnet und schutzlos sind sie der Willkür und den Übergriffen der Soldaten ausgeliefert. Dazu kommt die materielle Not. Ihnen ist das Leben der Kinder und der Kranken der Familien anvertraut. Sexualisierte Gewalt gegen Mädchen und Frauen ist in allen Kriegen ein übliches Mittel, dem Feind einen besonders tief wirkenden Schaden zuzufügen. So stehen die Frauen hier am Leidensweg Jesu – sein Leid ist ihr Leid, ihre Tränen sind seine Tränen.

Was heute geschieht:

Der größte Teil der Frauen, die weltweit auf der Flucht sind, ist der Gefahr durch sexualisierte Gewalt ausgesetzt. In der von Krisen und Krieg gezeichneten Heimat fehlt der Schutz, auf der Flucht droht ihnen neue Gefahr. In den Kulturen, aus denen viele dieser Frauen stammen, wird über diese Form von Gewalt Schweigen gebreitet. Scham und Angst verschließen den Mund der Opfer; nirgendwo ist verlässliche Hilfe, nirgendwo ist Sicherheit. Angst vor Vergewaltigung und Ausbeutung durch Zwangsprostitution sind in Europa immer noch keine anerkannten Fluchtgründe.

Trotz „feuchter“ Wetterprognose haben sich 17 muntere Wanderfreunde am **Ostermontag zum traditionellen Osterspaziergang** am Kirchturm von St. Familia eingefunden. Auf guten Wegen führte Wolfgang Then die fröhliche Gesellschaft zum ersehnten „Bier vom Fass“ und angemessener Stärkung nach Roßdorf in die „Backstubb“. Gutgelaunt und trockenen Fußes kehrten KABler und Freunde zum Kirchturm zurück.



Der Besuch beim Frühlingstanz am Samstag, dem 6. Mai, im Don-Bosco-Haus war sehr enttäuschend. Nichts desto trotz haben die anwesenden KAB-Mitglieder den Abend sehr genossen. Dank stilvoller Dekoration von Ingrid Koblitz, schmackhaftem Essensangebot, einem prickelnden „Hugo“ und perfektem Service des Vergnügungsausschusses konnten die Gäste wundervolle Stunden verbringen. Martin Altenrath hat ohne Pause bis nach Mitternacht für stimmungsvolle Tanzmusik gesorgt, sodass ausgelassen das Tanzbein geschwungen wurde. Danke an alle, die zum Gelingen dieser Veranstaltung beigetragen haben.



*Das Schönste an einer Freundschaft ist nicht die ausgestreckte Hand,
das freundliche Lächeln oder der menschliche Kontakt,
sondern das erhebende Gefühl, jemanden zu haben,
der an einen glaubt und einem sein Vertrauen schenkt.*
Ralph Waldo Emerson, amerikanischer Philosoph 1803-1882

 **Die Kleidersammlung für Brasilien am 13. Mai 2017** war sehr erfolgreich und konnte dank vieler Helfer zügig durchgeführt werden. Die Firma Odenwaller hat wie schon in den vergangenen Jahren ein Fahrzeug zur Verfügung gestellt. **Die nächste Kleidersammlung im September ist für die Aktion „Schützt mein Leben“.** Bitte den Hinweis in der Vorschau September beachten!

Vom 16. bis 21. Mai 2017 haben 28 KAB-Mitglieder eine Reise ins PIEMONTE•ITALIEN unternommen und konnten sechs ereignisreiche Tage verbringen. Alle Reisende waren vom umfangreichen Programm, den erstklassigen Unterkünften und der guten Organisation begeistert. Kultur und Natur, Kunst und Genuss waren ständige Begleiter der interessierten Gruppe.



Termine Juni/Juli 2017

Die Wallfahrt zur Horbacher Grotte findet in diesem Jahr am **11. Juni** statt. Wir treffen uns wieder vor Ort und besuchen um **14.30 Uhr** den Gottesdienst.



Am Freitag, 14.7. 2017 findet wieder unser traditionelles „Grillen für Daheimgebliebene“ statt. Beginn ist um 19.00 Uhr im Kirchhof von St. Familia. Der Grill ist angeheizt, jeder bringt sein Grillgut mit, es wird dann meisterhaft zubereitet. Bitte auch an Beilagen wie Salate, Brot u. Ä. denken, damit wir wieder ein vielfältiges „Buffet“ zusammenstellen können. **Teller und Besteck nicht vergessen!** Eine Auswahl an Getränken wird wieder zu günstigen Preisen angeboten.

*Wie fruchtbar ist der kleinste Kreis,
wenn man ihn wohl zu pflegen weiß.*

Johann Wolfgang von Goethe

Vorschau August/September 2017



Waldfest an der „Dicken Eiche“ am Samstag, 12. August 2017: wir beginnen mit einem gemeinsamen Gottesdienst um 16.30 Uhr. Zelebrant wird diesem Jahr Herr Pfarrer Werner Gutheil sein. Wie in jedem Jahr wollen wir anschließend bei Fassbier, alkoholfreien Getränken und Gegrilltem in froher Runde beisammen sein. In diesem Jahr ist der Erlös für die Erweiterung der Grundschule Christkönig in Nsangala der Partnergemeinde Katimba/Uganda bestimmt.



Am 15. August feiert die Katholische Kirche das Fest der „Aufnahme Mariens in den Himmel“.

Der Gottesdienst am 15. 8. 2017 um 19.00 Uhr in der Kirche Erlöser der Welt wird von der KAB gestaltet.

Traditionell werden in den Gottesdiensten an „Maria Himmelfahrt“ Kräuter gesegnet. Im Vordergrund der Tradition stehen der Dank und die Bewunderung für die Schöpfung Gottes. Die Kräuterweihe soll uns wieder an unsere Verbindung mit der Natur erinnern, an die Kraft und Heilung, die wir aus ihr schöpfen können. Der Brauch der „Kräuterweihe“ geht auf folgende Legende zurück: *als die Gottesmutter gestorben war und die Apostel das Grab drei Tage später besuchten, fanden sie das Grab leer auf. Maria war mit Leib und Seele in den Himmel aufgenommen worden. Aber das Grab war angefüllt mit Rosen und Lilien, rings um die Grabstätte blühten Blumen und all die bescheidenen Heilkräuter, die die Gottesmutter in ihrem Leben liebte.* Der Tradition nach sollen die geweihten Kräuter vor Gefahren, wie zum Beispiel Feuer, Gewitter und anderen Naturereignissen und Katastrophen, sowie jeglichen Krankheiten schützen. Die Kräuter wurden gesammelt und getrocknet, zu Tee oder anderen Essenzen verarbeitet. Geweihte „Kräuterbuschen“ wurden im Haus und/oder Stall aufbewahrt, um Krankheiten abzuwenden. Bei schweren Gewittern wurden einige geweihte Kräuter ins offene Feuer geworfen, um Blitze und Unwetter abzuwehren.

Die KAB wird keine Kräuterbuschen vorbereiten und zur Verfügung stellen; mitgebrachte Kräuter werden in diesem Gottesdienst gesegnet!

 **Sonntag, 20. August, Teilnahme beim Volksradfahren.**

 **Samstag, 2. September 2017, Jahresausflug der KAB-Bruchköbel.**
Genauere Informationen zu anfallenden Kosten, dem Tagesablauf und das Anmeldeformular befinden sich auf Seite 5 dieses Rundschreibens.

 **Samstag, 16.9.2017 Kleidersammlung „Schützt mein Leben“**
Die gefüllten Kleidersäcke bitte bis Freitagabend, 15.9.2017, zu den bereits bekannten Sammelstellen an den katholischen Kirchen St. Familia, Erlöser der Welt und nach Butterstadt St. Bonifatius bringen. Kleidersäcke liegen zeitnah aus. **Bitte „Altkleider“ für diese wichtige Aktion aufbewahren!**

Seit über 20 Jahren stellt die KAB den Erlös zum größten Teil dem Sozialdienst katholischer Frauen (SkF) Hanau und Bad Soden-Salmünster zur Verfügung und ist damit verlässlicher Partner bei der Unterstützung von hilfsbedürftigen Alleinerziehenden, Familien und Kindern. Ein kleinerer Teil des Erlöses geht an ein Kinderkrankenhaus in Bethlehem sowie über das KAB Weltnotwerk an ein Projekt der KAB in Norduganda.



Wir freuen uns wieder auf den „Frankfurter Abend“ am Sonntag, dem 24. September 2016. Beginn ist um 18.00 Uhr im Don-Bosco-Haus. Traditionell gibt es Äpfelwoi, klassische Frankfurter Gerichte, Gebabbel u.s.w. Alle sind herzlich eingeladen.

Für den Vorstand
gezeichnet Ursula Then